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FECHA: OCTUBRE 07 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “¡Salvados!” 

 
“Contra hojaldras; quieren proteger receta del paste” 

 “Hidalgo juzgará con perspectiva de género: SCJN” 

 “Anuncian elaboración del paste más grande del mundo” 

 
“Impugnable, el fallo del TFCA” 

 
“¡Focos rojos!” 

 
“Cifra histórica en Hidalgo, 12 mil nuevos empleos” 

 “ADOPTAN JUSTICIA SIN DISCRIMINACIÓN” 

 
“Adhiere Olvera a Hidalgo en pacto” 

 
“Cisen vincula al alcalde de Iguala con los Beltrán” 

 
“Toma Federación riendas en Iguala ” 

 “PGR comisiona a Zerón a Guerrero; si de algo sirve, me voy: gobernador Aguirre”	  

 “La vigilancia en Iguala, a manos de la Gendarmería” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
El Independiente-Una burla y duro golpe para Hidalgo, cancelación de refinería: PAN: Es un duro golpe para los 
hidalguenses por parte del gobierno de la República la cancelación de la construcción de la refinería Bicentenario en la región 
Tula–Tepeji, expresó el presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Alejandro Moreno. 
Esto, luego que la Secretaría de Energía informara que dicha obra no está contemplada en el plan de negocios de Petróleos 
Mexicanos (Pemex).Es “burla para Hidalgo el que se cancele el proyecto que sí estuvo en marcha durante los gobiernos 
panistas y que por supuesto estaba perfectamente contemplada su construcción en el estado. “Durante la campaña del 2012, 
el ahora presidente de la República firmó ante notario público compromiso de concluir esta obra que traería beneficios, no 
solo a Hidalgo, sino al país”, dijo el panista. Tras recordar el acuerdo que hiciera Enrique Peña Nieto en la plaza de Toros de 
Pachuca y que suscribió ante notario público, pidió al gobierno federal tener en cuenta el impacto que causará la cancelación 
de este proyecto tanto económico como laboral. Al igual que sucedió con la cancelación del aeropuerto en Tizayuca, el PAN 
en Hidalgo exige “a los diputados federales y senadores priistas, así como a los funcionarios del gobierno de la República 
cumplan su compromiso, tal y como lo prometieron en campaña”.  (Redacción, página 06) 
Plaza Juárez-Una burla para los hidalguenses, cancelación de refinería: PAN: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 05A) 
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Síntesis-Instruye MC a sociedad en procesos: Con la finalidad de formar una sociedad más participativa en los procesos 
electorales del estado y el país, la coordinación del Partido Movimiento Ciudadano en el estado, en coordinación con el 
Instituto Nacional Electoral, celebran en diferentes regiones del estado el programa denominada Derecho Electoral. Esta 
jornada forma parte de la estrategia nacional de capacitación de Movimiento Ciudadano, a fin de mantener informada a la 
ciudadanía sobre la vida política del estado y país, para que se forme una sociedad participativa, aseguró el coordinador 
estatal de Movimiento Ciudadano, Álvaro Miranda Pineda. "Hasta el momento estas jornadas de capacitación han sido 
llevadas a los municipios de Pachuca, Tizayuca, San Agustín Tlaxiaca, Mineral de la Reforma, Tepeji del Rio, Tezontepec de 
Aldama, Villa de Tezontepec, Singuilucan, Mineral del Monte y Tula de Allende, donde la ponente ha sido María Magdalena 
González Escalona, quien diserta sobre el proceso electoral y todas sus etapas". Miranda Pineda añadió que entre los temas 
abordados destacan: fundamentos legales del proceso electoral, etapas del proceso electoral, preparación de la elección, 
procesos internos de selección de candidatos, precampañas, registro de candidatos, campañas electorales, integración de 
mesas directivas de casilla.  (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Ordena el TEEH que regidores se queden con aguinaldo de 2013: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH) instruyó a la contralora de Mixquiahuala abstenerse de hacer apercibimientos a los asambleístas para que reintegren 
lo que se les dio en 2013, por concepto de aguinaldo y pago de servicio telefónico. Esto al no haber un procedimiento que así 
lo justifique, aunque la instrucción de la contralora Cristina Estrada Aldana –que dio el pasado 5 de septiembre a cada uno de 
los diez asambleístas– fue de que regresaran 34 mil 619 pesos, dando un plazo de tres días, pues de lo contrario se los 
descontarían de su dieta. Este argumento “mal planteado” se debió a que, en principio, la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH) solicitó a la contraloría de Mixquiahuala la comprobación de estos dos conceptos, más no el reintegro. Los 
regidores que promovieron el juicio de protección de derechos político electorales son Karina Aguilar Sánchez, Guillermo 
García Valdez, Antonio de Jesús Olvera Mota, Tomás Flores García, Martha Olivia Escobedo Muñoz, Gregorio Gress Gálvez, 
Rogelio Ramírez Martínez, Arturo Álvarez Pérez y María Belem Olguín Márquez, así como el síndico procurador Josué Mendoza 
Mera. De acuerdo con el magistrado Ricardo González Baños, ninguna autoridad puede apercibir a nadie para que regrese 
parte del dinero producto de su trabajo, hasta que no exista un procedimiento en su contra Por su parte, el regidor Guillermo 
García Valdez, quien asistió a la sesión junto con otros compañeros, señaló que hasta el momento no les han descontado este 
recurso debido a la inconformidad que interpusieron ante el TEEH. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Crónica-Descarta TEEH que regidores devuelvan aguinaldo: (Rosa Gabriela Porter, página 21) 
El Independiente-Regidores no regresarán sus aguinaldos sin proceso previo: (Víctor Valera, página 02) 
El Reloj-Ordena Tribunal Electoral a Contraloría de Mixquiahuala abstenerse de realizar descuentos en la 
nómina: (Verónica Ángeles, página 03) 
El Sol de Hidalgo-TRIBUNAL ELECTORAL DESECHÓ DESCUENTO A MUNÍCIPES DE MIXQUIAHUALA: (Redacción, 
Ojo: Política) 
Síntesis-Fallo de TEEH, a favor de síndico y los regidores: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Focos rojos en 4 municipios por pago de laudos: Al comparecer ante diputados locales, Mayka Ortega, 
secretaria del Trabajo y Previsión Social de Hidalgo, señaló que en la entidad hay cuatro municipios considerados focos rojos 
por pago de laudos. Estas demarcaciones son Huejutla, Jacala, Pisaflores y Jaltocán, donde autoridades municipales han sido 
remisas en cumplir compromisos con sus trabajadores, por lo que la dependencia ha intervenido permanentemente, dijo. 
Hace un año, la Secretaría del Trabajo contabilizaba 26 municipios con demandas laborales. Este año, el número se redujo en 
diez, por lo que permanecen vigentes 16 casos por un monto en disputa de 38.1 millones de pesos. Durante la 
comparecencia ante diputados de la Comisión del Trabajo, que duró más de dos horas, Ortega Eguiluz informó que en el 
último año se recuperaron 66.1 millones de pesos para el cumplimiento de 112 laudos, evitando que crecieran los adeudos 
municipales e impactaran en el erario. En el sector privado, la funcionaria estatal agregó que hubo resoluciones para 264 
juicios; de los cuales, se recepcionaron mil 500 demandas que arrojaron un pago de 104.3 millones de pesos a más de 2 mil 
trabajadores. En cuanto a huelgas, señaló que en el último año no se concretó ninguna, a pesar que estaban latentes 335 
emplazamientos. Según la secretaria, Hidalgo se encuentra entre las tres entidades con mejores prácticas en derecho laboral, 
reconocimiento que hizo la Organización Internacional del Trabajo. Ayuntamiento puede inconformarse en la SCJN Abordada 
por el diputado del PAN Guillermo Galland sobre los 36 exempleados del departamento de Limpias de Pachuca que acudieron 
ante tribunales federales por despido injustificado, Ortega señaló que el ayuntamiento puede inconformarse por el fallo. 
Tribunales federales ordenaron la reinstalación de los extrabajadores capitalinos. Una vez notificado el ayuntamiento, en un 
plazo de 15 días puede interponer un recurso de inconformidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
aunque será decisión del alcalde Eleazar García Sánchez. “La STPSH no tuvo ningún fracaso ni error. El tribunal que pertenece 
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a la secretaría dictaminó que se les pagará su cheque de liquidación a 71 extrabajadores, aunque muchos de ellos no lo 
hicieron y convinieron acudir a una instancia de justicia (en busca de ser reinstalados)”, respondió.  (José Antonio Alcaraz, 
página 05) 
Uno más Uno-“Focos Rojos” por no cumplir a trabajadores: (Joel Sánchez, página 03) 
Criterio-Ampliarán dictamen en caso de Mirna García: Será ampliado el dictamen de la auditoría realizada a la sección 
XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) como parte del proceso contra la exlíder sindical Mirna 
García López, acusada de presunto robo de más de 120 millones de pesos. Así se informa en los acuerdos tomados del 
expediente de causa penal 0130/2014, radicado en el juzgado Primero de lo Penal de Pachuca, en el que se señaló como 
fecha de la ampliación el próximo 21 de octubre. Además, esa misma fecha tendrá verificativo la declaración testimonial a 
cargo de Fabiola del Rayo Partido Pulido. Este crecimiento de la auditoria estará a cargo de los peritos José Guadalupe García 
Cancino y Mario Alberto Leonides Araujo Rivera. Hecho público con fecha 3 de octubre de 2014, pero tomado el 30 de 
septiembre, el acuerdo además aborda la notificación a uno de los peritos involucrados en el caso por una inasistencia previa. 
“Por lo que hace a la inasistencia del perito Mario Alberto Leonides Araujo Rivera... gírese exhorto correspondiente al C. juez 
penal que resulte competente en México, Distrito Federal, delegación Álvaro Obregón, para que se sirva ordenar a quien 
corresponda, notifique lo anterior a Mario Alberto Leonidas Araujo Rivera”. Esto, a punto de cumplirse dos meses de que la 
Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo ejercitó acción penal contra la exdirigente de la Sección XV del SNTE 
por el delito de Robo Agravado en agravio de esa sección magisterial. Se le acusa de un robo de 123 millones 928 mil 265 
pesos, cantidad de la que dispuso luego de dejar su cargo, de una cuenta de 12 que se están auditando y cuyo resultado se 
conocerá con posterioridad. La orden de aprehensión derivó de la averiguación previa 12/DAP/R/III/1895/2014 iniciada por el 
apoderado legal del SNTE a nivel nacional, quien a nombre del sindicato denunció la expedición de 109 cheques firmados por 
la ex dirigente después de la conclusión de su gestión. De acuerdo con el apoderado legal del sindicato, la exlíder magisterial, 
ya sin contar con personalidad jurídica ante el SNTE, aprovechó que su firma no fue dada de baja ante el banco Santander 
para expedir cheques por diversas cantidades que suman el total más de 123 millones de pesos. (Emmanuel Rincón, 
página 06) 
Criterio-Planeación, importante para crecimiento urbano: Al asistir a la inauguración del X Foro Nacional de 
Parlamentarios para el Hábitat, en Toluca, Edomex, el gobernador Francisco Olvera resaltó la importancia de la planeación 
como base del crecimiento urbano. Olvera dijo que la seguridad, conectividad, movilidad y calidad de la vivienda debe ser el 
punto de partida en la conformación de la nueva Ley de Desarrollo Urbano del país. El mandatario, quien estuvo acompañado 
de Ernesto Gil, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local y presidente del Grupo Mundial de Parlamentarios para 
el Hábitat, informó que existen 59 zonas metropolitanas, en las que se concentra 57 por ciento de la población total de 
México. “En ellas se detectan, entre otros problemas, los que se relacionan con la movilidad y el transporte público”, señaló. 
Por lo anterior, dijo, se debe pensar cómo planear los asentamientos humanos, impulsando la reestructuración de calles y 
avenidas, acompañado de un marco legal acorde a las necesidades de urbanización y vivienda, escuchando la opinión de la 
sociedad. “Hay que revisar cómo se está utilizando el suelo, y, desde luego, forma parte importante el tema del transporte 
público, como un esquema de movilidad”, añadió Olvera. (Redacción, página 07) 
Milenio-Planeación, base para el crecimiento urbano en el país, dice Olvera: (Redacción, página 06) 
Crónica-Reunión Nacional: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Acude Olvera a foro del Grupo Parlamentario para el Hábitat: (Sergio Juárez, página 05) 
El Sol de Hidalgo-El gobernador Francisco Olvera asistió al Décimo Foro Nacional de Parlamentarios para el 
Hábitat: (Redacción, página 02A) 
Síntesis-Planeación, es base del crecimiento urbano: FOR: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Planeación del crecimiento urbano en el país: F. Olvera: (Redacción, página 04) 
Criterio-Acuerdan introducir perspectiva de género en los fallos judiciales: Con el objetivo de capacitar a jueces y 
magistrados para que emitan fallos con perspectiva de género, este lunes fue signado el convenio de colaboración entre el 
Poder Judicial, el Sistema DIF Hidalgo y el gobierno estatal, documento que permitirá sensibilizar a quienes imparten justicia 
sobre la protección de los derechos de mujeres y hombres. Juan Manuel Menes Llaguno, presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de la entidad (TSJEH), señaló que los encargados de impartir la justicia deben ser conscientes de la importancia de 
emitir sus resoluciones con principios de igualdad, tratando de preservar las garantías individuales de los justiciables. Menes 
Llaguno aseveró que con la firma de estos protocolos de actuación, el personal del Poder Judicial tendrá la obligación de 
aplicar criterios que permitan el mismo trato a todo aquel que recurra a realizar un trámite ante cualquier instancia encargada 
de la administración de la justicia, lo que coloca a Hidalgo como uno de los diez estados en realizar este cambio. Menes 
aseguró que sin importar la clase de asunto del que se trate, “todos los tribunales que dependen de esta familia, tendremos 
que ser más cuidadosos en las tareas que tenemos asignadas y con ello cuidar lo más valioso que hay en Hidalgo, que es la 
unidad de la familia”. A nombre del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del patronato de la 
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dependencia, destacó que con las capacitaciones que recibirán jueces y magistrados, “tendremos una justicia sensible y 
congruente, que dé respuesta certeras a las problemáticas que hoy la sociedad tiene”. En su oportunidad, José Francisco 
Olvera Ruiz, gobernador del estado, indicó que la firma de este documento no sólo representa el trato equitativo, “sino una 
oportunidad única de tener mejores sentencias, que tengan la característica de ser humanas, en las que la aplicación de la ley 
sea cálida para quienes acuden a solucionar algún conflicto de cualquier índole”. El mandatario, afirmó, que rumbo a la 
entrada en vigor del Nuevo Sistema de Justicia Penal, la perspectiva de género es un tema en el cual se tiene que poner una 
especial atención, “el objetivo es el respeto a los derechos humanos y sobre todo a la familia, que es el motor que mueve a 
nuestra sociedad”. Olga Sánchez Cordero, ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), llamó a los 
integrantes del Tribunal Superior de Justicia del estado a revisar la forma de actuar en cada caso que llega a las instancias 
judiciales, “que no sólo sea el emitir un fallo con equidad, si no también darle seguimiento a éste, no olvidando los principios 
a los cuales hoy Hidalgo se adhiere”. Al término de la firma de este convenio, la integrante del máximo tribunal del país, dictó 
una conferencia magistral a funcionarios de la administración pública estatal, en la que los exhortó a tomar decisiones 
utilizando los mismos criterios iguales para mujeres y hombres. (Yossimar Durán, página 08) 
Milenio-Hidalgo juzgará con perspectiva de género: SCJN: (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Signa JFOR convenio para adherir a Hidalgo en pacto: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Hidalgo, adherido al pacto de perspectiva de género en impartición de justicia: (José Manuel 
Martínez, página 03) 
El Reloj-Introducen perspectiva de género en impartición de justicia: (Verónica Ángeles, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Equidad de género en resoluciones judiciales: (José Luis Rico, página 10A) 
Plaza Juárez-Ubicar a la familia como eje de la actividad social, vital: FOR: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 
03A) 
Síntesis-Impartirán justicia con perspectiva de género: (Susana Jiménez, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo tierra incluyente y de equidad: Francisco Olvera: (Redacción, página 03) 
Criterio-Decidirán a finales de mes periodos de las alcaldías: Será a fines de este mes, cuando los partidos políticos 
con representación en Hidalgo establezcan el tiempo de vigencia de las presidencias municipales, informó Fernando 
Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, quien recalcó que este tema es uno de los más delicados dentro de la reforma 
que se hace al Código Electoral estatal. El funcionario precisó que tendrán que ser las instituciones políticas y sus 
representantes quienes deberán definir los años que cada uno de los munícipes tendrá el poder, “es algo en lo que nosotros 
esperaríamos acuerdos antes que finalice el mes y en caso de que persistan puntos controversiales solucionarlos durante 
noviembre”. Al ser entrevistado sobre los avances que tiene el nuevo código electoral de Hidalgo, Moctezuma Pereda acotó 
que los equipos de trabajo, que agrupan a todas las instituciones políticas, sesionan tres veces por semana para poder 
analizar cada uno de los artículos que regulan los procesos electorales y sus participantes. Moctezuma agregó que para los 
partidos políticos de reciente creación está abierta la invitación para que se sumen a estas mesas de diálogo, “lo único que 
nos falta es que el INE les dé la autorización, pero desde luego que reiteramos la invitación para que puedan aportar lo que 
ellos consideren conveniente”. El secretario de Gobierno recalcó que el gobierno del estado será respetuoso de los acuerdos 
en materia de regulación electoral, “son temas que tienen que ver directamente en cada una de las instituciones que 
participan en estos diálogos y nosotros no podemos fijar postura, únicamente respetar lo que se pacte”. Finalmente, 
Fernando Moctezuma enfatizó que antes que termine el año, Hidalgo deberá contar con un nuevo código electoral, esto con 
fin de que las elecciones de 2015 puedan realizarse bajo las nuevas normas que acuerden las diferentes fuerzas políticas, 
“eso es lo que esperaríamos y creemos que así será”. (Yossimar Durán, página 09) 
Crónica-Apuesta los legisladores por iniciativa ambientalista: Mediante acuerdo económico la LXII Legislatura 
hidalguense se adhirió a la propuesta del Congreso federal de incorporar a la agenda de discusión nacional la formulación de 
esquemas de fomento del ahorro y uso eficiente y racional de energía eléctrica, agua y gas, así como aplicación de 
ecotécnicas y ecotecnologías en la construcción y equipamiento de viviendas. Derivado de un oficio que la Cámara local 
recibió el pasado 25 de febrero y luego de que la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Vivienda analizó el 
planteamiento, diputados del PRI, Panal, PRD, PAN y PVEM aprobaron el documento. “A pesar de la inteligencia del ser 
humano persistimos en la actitud de acabar con el planeta. El cuidado y preservación de la tierra y sus especies están en 
nuestras manos y son nuestra absoluta responsabilidad, pero por desgracia estamos destruyendo todo al amparo de la 
búsqueda de un progreso sustentado en el deseo de una mejor forma de vida con diversión y entretenimiento”, destacó el 
escrito. Enfatizó la comisión dictaminadora que es necesario que la sociedad asuma el reto de iniciar la transición hacia un 
modelo de crecimiento verde y socialmente inclusivo. “Es necesaria la creación de una cultura en manejo adecuado de 
desechos, control de emisiones contaminantes, aplicación de tecnologías en aprovechamiento y ahorro de energía eléctrica, 
agua y gas y restauración de nuestro entorno natural”. Según los diputados el daño que el ser humano produce a la ecología 
es “creciente y grave”, pues este año se alcanzaron niveles históricos en concentración de dióxido de carbono en la 
atmósfera, como resultado de la combustión de carbón, petróleo y gas natural. Como consecuencia la temperatura global 
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aumentó en casi 0.8 grados centígrados y parece imparable debido a que 90 por ciento de las emisiones de gases que 
generan esta alteración provienen de actividades humanas cotidianas. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Nuevos partidos sin integrarse a preparativos de la reforma electoral: Los tres nuevos partidos 
políticos no podrán integrarse a las mesas técnicas rumbo a la reforma electoral, hasta que el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
autorice las respectivas incorporaciones. El secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda dio a conocer que falta el 
aval del órgano electoral, para que puedan ser invitados a los preparativos junto con el resto de las fuerzas políticas. Las 
discusiones para estructurar una reforma integral continúan, representantes de cada partido asisten tres veces por semana a 
las sesiones informativas a fin de aportar esquemas distintos. Moctezuma Pereda resaltó la posibilidad de que a finales de 
este mes se cuente con un avance importante en el nuevo ordenamiento legal que será aplicado en el proceso electoral local 
del año 2016. Actualmente partidos y gobierno como mediador están en etapa de armonización del código electoral que 
contempla temas locales como propaganda política y periodo de alcaldías. 
El encargado de la política interna asistió recientemente a la forma de convenio de colaboración entre el gobierno estatal y la 
Secretaría de la Función Pública para coordinar esfuerzos en materia de auditorías. En entrevista explicó que para que no 
existan tantos parches a las leyes electorales, los siete partidos políticos, y en su momento Morena, Encuentro Social y el 
Partido Humanista, prepararán una nueva ley electoral en condiciones de imparcialidad. (Gerardo Neria, página 06) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Robustece a la ciudad la visita de funcionario: Manifestó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, que la visita de 
Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Segob, fortalecerá relaciones 
institucionales para ofrecer mejoras ciudadanas. Expuso que luego de que fue puesto en marcha el programa México Nos 
Mueve la Paz en tres colonias pachuqueñas es un compromiso del ayuntamiento mantener el apoyo a todos los puntos de la 
capital, en virtud que se han recibido un promedio de 40 millones de pesos dependientes de este programa. García Sánchez 
subrayó que estos recursos representan un compromiso de entregar buenos resultados. Estableció que mediante la 
coordinación entre niveles de gobierno será posible ofrecer más y mejores resultados a la población, por lo que se manifestó 
porque el municipio se sume a las políticas públicas implementadas por el gobierno federal en favor de los municipios. Añadió 
el munícipe que es responsabilidad tanto de sociedad como de las autoridades trabajar de forma conjunta para construir el 
país que se anhela, de tal forma que en ese sentido se mantendrá la ciudad. Dijo que en el caso de Pachuca la aplicación de 
estos programas ha permitido aplicar estrategias que coadyuvan a contar con mejor seguridad en beneficio de la población, 
además de conformar acciones que llevan a Pachuca a mantenerse como una de las ciudades más seguras del país, lo que 
repercute de manera directa en el bienestar de la gente. (Milton Cortés, página 04) 
El Independiente-Eleazar aún puede inconformar fallo a favor de trabajadores: Aunque el segundo tribunal 
colegiado del vigésimo noveno circuito dio la razón a los trabajadores despedidos por Eleazar García Sánchez hace dos años, 
el asunto “no queda ahí”, ya que el ayuntamiento aún tiene 15 días para inconformarse ante la Suprema Corte, instancia que 
determinará si confirma o no el fallo que emitió el pasado 25 de septiembre. Así lo aseguró la titular de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social de Hidalgo (STPSH), Mayka Ortega Eguiluz al comparecer ante el Congreso local como parte de la 
glosa del cuarto informe de gobierno. “Por lo que sabemos a lo largo de la administración, los fallos siempre se confirman, 
pero en este momento, todavía no lo sabemos.” Ante el cuestionamiento del diputado panista, Guillermo Galland Guerrero, 
quien pidió a la funcionaria explicar las acciones a seguir del ayuntamiento ante la demanda interpuesta por el sindicato de 
trabajadores, aclaró que “este fallo federal aún no causa ejecutoria”. Es decir, recalcó, todavía no existe proceso a seguir. Los 
trabajadores aún deben solicitar la ejecución y cumplimiento del laudo ante el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje, 
trámite que podría requerir hasta dos años, sin embargo aún no lo efectúan aunque la notificación de la instancia federal 
estuvo lista desde el pasado 25 de septiembre. Ortega Eguiluz adjudicó el hecho a que los representados de Percy Espinosa 
Bustamante “están tomando más tiempo porque requiere más cobro”. Aseguró que en este caso debe existir sensibilidad 
tanto del ayuntamiento como de los trabajadores. “Lo principal es que los empleados tengan sensibilización de que su labor 
vale por lo que hicieron, no por lo que puedan negociar, lo cual es el caso por lo que veo, ya que nosotros fuimos avisados 
del fallo desde el 25 de septiembre y a la fecha no asistieron ante el tribunal para requerir su ejecución.” En este contexto la 
encargada de la política laboral estatal detalló que este es un proceso largo y después la STPSH revisará la reincorporación y 
pago de salarios caídos y prestaciones a sus trabajadores, los cuales rondan en 19 millones de pesos. Indicó que la 
inconformidad de García Sánchez sería procedente, contrario a lo señalado por Percy Espinosa Bustamante, líder del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), quien al hacer público el fallo del tribunal colegiado, 
aseguraba que el edil ya no tenía recursos legales para utilizar en el tema. “Si el ayuntamiento decide pelear esta respuesta 
de la instancia federal, se alarga de nuevo.” Aclaró que no es facultad de la STPSH emitir un pronunciamiento para que la 
alcaldía acate el fallo sin presentar un nuevo recurso y terminar el conflicto; su responsabilidad, en cuando sea procedente, 
será hacer valer en el estado la decisión de la instancia federal. La semana pasada, el dirigente sindical declaró que por 
determinación del segundo tribunal colegiado del vigésimo noveno circuito, el alcalde Eleazar García Sánchez deberá 
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reinstalar en sus puestos, pagar prestaciones y salarios caídos por 19 millones de pesos a 51 trabajadores despedidos hace 
dos años injustificadamente. Durante su comparecencia la funcionaria aseguró que la dependencia asesora a los alcaldes a fin 
de evitar complicaciones con el despido de personal. (Laura Elizabeth Trejo, página 17) 
Milenio-Pachuca podría alargar juicio de ex trabajadores:  (Giselle Acevedo, página 08) 
Síntesis-Ayuntamiento puede interpelar el fallo de Conciliación: Ortega: (Susana Jiménez, página 03) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
La correcta planeación: Ayer durante el X Foro Nacional de Parlamentarios para el Hábitat el gobernador Francisco Olvera 
reiteró lo que como coordinador de la Comisión de Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores ha 
reiterado: se debe de pensar en el futuro y cómo deben planearse los asentamientos humanos. El mandatario asistió a Toluca 
en donde expresó que se debe impulsar la reestructuración de calles y avenidas, acompañado de un marco legal acorde a las 
necesidades actuales de urbanización y vivienda, pero sobre todo escuchando la opinión de la sociedad. En este punto en 
donde el propio Olvera Ruiz fue enfático, me quedo pensando cuántos gobernadores someten a consulta popular (por así 
decirlo) las obras de urbanización, remodelación de ciudades, introducción de nuevos servicios, retiro de lugares 
emblemáticos, colocación de otros nuevos y demás trabajos que deciden hacer durante sus mandatos ante la ciudadanía. 
Habiendo las herramientas tecnológicas como redes sociales, páginas de Internet con información que bien pudiera ser de 
cada una de las obras con buzón para propuestas ciudadanas y posteriormente eventos y foros para exponer las mismas, son 
sólo dos de los más simples y obvios instrumentos que tienen a la mano las administraciones públicas. El gobernador agregó 
que “hay que revisar cómo se está utilizando el suelo, y desde luego, forma parte importante el tema del transporte público, 
como un esquema de movilidad”,  situación en la que advirtió que debe de aprovecharse la tecnología para agilizar la 
circulación y el tránsito seguro de personas (peatones). Ante representantes políticos de otros estados, Olvera afirmó que sólo 
con planeación es como se puede dar un paso adelante en la correcta forma de ejecución de los programas de ordenamiento 
territorial y desarrollo metropolitano. Lo sabe pues actualmente Pachuca, ciudad que gobernó en 2009 y la zona 
metropolitana con Mineral de la Reforma y unos siete municipios que componen la gran región de densidad poblacional y de 
mayor movilidad del estado se encuentra en un punto en el que de no hacerse bien las cosas, con la correcta planeación 
como él menciona, podrían ir –las políticas públicas y ejecución de obras-  en detrimento de la calidad de vida con mayor 
población y servicios insuficientes. ¿Qué requiere una zona metropolitana en la actualidad? Básicamente un orden en sus 
componentes primarios como la movilidad urbana, el transporte, los servicios públicos y la paz social. Las grandes 
concentraciones poblacionales tienen como primicia la actividad económica y es por ello que se sitúan en ciertas zonas; es 
ahí, donde se debe visualizar la correcta planeación, sí, la planeación, como elemento infaltable de toda aplicación de 
presupuesto público que al final es parte del dinero del pueblo que debe emplearse en beneficio de los ciudadanos. 
 
 (Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
HOY DA EL INE LA SEÑAL DE ARRANQUE PARA BUSCAR DIEZ DIPUTADOS FEDERALES: Este día el Instituto 
Nacional Electoral (INE) con la sesión especial que tiene, dará la señal de arranque para el proceso electoral del 2015 que 
culmina con las elecciones del 5 de junio del mismo año, y que en concreto para nuestro estado nos llevará a los ciudadanos 
a elegir a 7 diputados federales que relevarán a la actual diputación federal de Hidalgo que todavía están vigente, en un 
escenario político totalmente diferente. Empezando por los partidos políticos, pues ahora serán 10 los que compitan, ya que a 
los existentes se suman 3 más y con ellos 42 candidatos más entre propietarios y suplentes, más los de los 7 partidos que al 
final nos darán 140 aspirantes en las dos acepciones, que nos pedirán el voto en unas campañas que serán con toda 
seguridad muy especiales. Desde luego nadie en su sano juicio acepta que los partidos iniciarán sus movimientos para esta 
jornada hasta ese día, porque todos, todos absolutamente tienen sus maquinaría a todo vapor trabajando para la batalla del 5 
de junio, la mayoría con la esperanza de pegarle al grandote que no es otro que el PRI, que con Ricardo Crespo no les ha 
dejado ver una, pues les ha ganado de todas todas, con una conducción impecable del ejército tricolor. En esta ocasión 
parece que no será la excepción, pues Crespo no dejó la presidencia del partido del Bulevar Colosio, lo que ya se esperaba, 
de tal manera que será el encargado de las negociaciones para la selección de los abanderados de cada distrito, tomando en 
cuenta la ley de la equidad que de alguna manera puede resultar buena o mala de acuerdo a como se le vea, pues para 
muchos lo que debe contar es la capacidad y no las cuotas de género, pero lo dicho dicho está y se tiene que acatar. Lo 
importante será encontrar y llevar a la batalla a gente capaz y no improvisadas, que después hasta gala hacen de los 
privilegios en las redes sociales para coraje de las priistas que sí trabajan y se merecen las oportunidades por resultados y 
logros. No será una tarea fácil, pero RC ha salido bien de otras batallas y no parece que esta lo empantane. Incluso, de él se 
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dice que será uno de los candidatos por el distrito de Pachuca, el distrito símbolo de todo el sexenio por lo que representa de 
obras y acciones del gobernador Olvera para la capital del estado, de tal manera que para este distrito necesitan mandar un 
candidato de calidad y de batallas ganadas.     
 
Crespo parece ser el idóneo. 
Después el PRI encontraría en la designación desde el CEN del partido la forma de tener dirigencia en el estado. Es algo que 
lo permite y lo avalan los documentos del partido y parece que así puede ser. Tejer las candidaturas priistas no es tarea para 
primerizos.Es un trabajo como los de Hércules. Se debe hacer con tacto, pero con firmeza, y de eso ha dado pruebas 
fehacientes que tiene con qué hacerlo RC y seguramente lo hará bien, sobre todo ahora que se promueven donde pueden 
todos los que se sueñan ya en San Lázaro como padres de la patria, sobre todos los que dicen tener padrinos tan fuertes que 
sólo les falta gritar que nada los detendrá. Pero lo malo del asunto es que sólo hay siete candidaturas propietarias y 
aspirantes, y cual más con recomendaciones de altísimo nivel, que más bien son para gobernador, no para diputados. Eso por 
el lado del tricolor y del lado de enfrente, todos preparando sus barcos de guerra para hacerle el mayor daño al barco priista, 
lo mismo los trirremes de la garza, que las canoas del PRD, o los submarinos del PAN, y quién sabe cómo vengan las nuevas 
naves del PES, o de MORENA, o el Humanista, sin olvidar al PT y MC y los demás como el Verde y el PANAL. En fin que hoy 
es el día en que esto comienza.  Y nosotros los ciudadanos viendo cómo se da la señal. Se supone que sin nosotros no hay 
fiesta. Pero ni quien nos invite. Al fin que ni queríamos... Ya nos buscarán en las campañas... a ver si entonces queremos. 
 
 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Iguala, donde crece el enojo social: 
Solicitar licencia al cargo de gobernador constitucional de Guerrero resulta insuficiente, Ángel Aguirre debe, además de 
abandonar la encomienda, ponerse a disposición de las autoridades judiciales de esa entidad, pues su responsabilidad es 
innegable ante los hechos ocurridos en Iguala, municipio del estado que hasta hoy "des" gobierna. La balacera, muertes, 
desapariciones y ejecuciones de estudiantes normalistas a manos de policías municipales y sicarios del crimen organizado, 
son asuntos donde el "tibio" actual del gobernador no debe ser soslayado. De ninguna manera se trata de colores, de filias o 
fobias políticas, en medio de este deleznable asunto, está la vida de varias decenas de jóvenes que cayeron abatidos por la 
criminalidad oficial y los grupos fácticos que, como cáncer, poco a poco invadieron las esferas del poder en ese estado. 
Aguirre puede ser señalado igualmente como responsable de que José Luis Abarca, presidente municipal con licencia de 
Iguala, permanezca hasta hoy como un prófugo de la justicia, pues testimonios periodísticos de años atrás, dan cuenta de los 
vínculos del ex alcalde con el crimen organizado. Hay datos, en las décadas recientes, que demuestran la dificultad existente 
para gobernar a una entidad socialmente convulsionada por un sinnúmero de factores, peor aún, que las autoridades 
estatales o municipales recurran a coludirse con las mafias que disputan a sangre y fuego el control de territorios 
guerrerenses. Sobre el tema, Carlos Navarrete, que recién fue electo presidente nacional del Partido de la Revolución 
Democrática, sostuvo que "no es tirando gobernadores como se solucionan esos conflictos". Tal vez tenga un poco de razón 
Navarrete, sin embargo, un mandatario como el de Guerrero, que se limita a observar la violencia contra la gente, de nada 
sir-ve a la sociedad que lo eligió, pues sobre su "autoridad" prevalece la impunidad de los grupos criminales. Tiene razón la 
sociedad guerrerense en estar enojada con su autoridad; el hecho de que algunas personas lanzaran piedras y otros objetos a 
la casa que habita el gobernador, es una clara señal de que Ángel Aguirre ha caído, aunque se aferre a sostenerse con 
alfileres en un cargo para el que nunca tuvo la suficiente estatura. Así, mientras transcurren los días y avanzan las 
investigaciones, aumenta el dolor de los padres, hermanos y otros fa-miliares que tenían la esperanza de encontrar con vida a 
los estudiantes que, hasta el sábado, permanecían en calidad de desaparecidos, y conforme aumenta el dolor de las familias, 
más crece y con razones de sobra, el enojo social en Iguala yen Guerrero. 
 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
La “venganza” de los regidores: Los regidores Néstor Gómez del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Jorge Yáñez 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) unieron fuerzas en la última sesión de cabildo para cuestionar entre otros la 
venta de pirotecnia en mercados y tianguis de Pachuca luego de que Protección Civil y Comercio y Abasto salieron bien 
librados de los festejos del 15 de Septiembre y de la feria tradicional de San Francisco. Razón tienen los regidores al señalar 
el riesgo de la venta de pirotecnia principalmente China de contrabando que han ocasionado varias tragedias en el país, por 
ello no es asunto menor pedir se realicen operativos para decomisar esta mercancía, responsabilidad que no es de estas 
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áreas del ayuntamiento. Se requiere de un operativo de las policías municipal y estatal avalado y supervisado por la federal 
en el que Protección Civil y Comercio y Abasto van de acompañamiento porque existen protocolos de ley para el manejo de 
material explosivos, sin embargo los regidores Néstor Gómez y Jorge Yáñez se dieron gusto atizándoles a los titulares de esas 
áreas. Parecían quedar como representantes populares ejemplares, hasta que se descubrió al terminar la sesión que su 
preocupación no es tal; el trasfondo es una venganza en contra de Enrique Padilla e Isabel Barrera que se oponen a la 
instalación de dos tianguis que promueven estos regidores. La venganza del perredista es porque no le dieron la cantidad que 
exigió de puestos en la feria tradicional y le retiraron un puesto de alitas además quiere instalar un tianguis en Villas del 
Álamo los lunes cuando ya opera uno los viernes y, el priista insiste en uno nocturno en las instalaciones de la feria; obvio 
aprovecharon el cabildo para desquitarse porque les lesionan el bolsillo y hay quien dice que ser regidor no deja. 
 
 (Alberto Witvrum, página web)  
Crónica-Balcón Político… 

Bloque opositor contra la soberbia del tricolor: Con la instalación del consejo general del Instituto Nacional Electoral 
(INE) hoy arranca formalmente el proceso para elegir diputados federales, en comicios que se celebrarán el 6 de junio de 
2015, y aunque pareciera muy lejos la fecha de las elecciones los 10 partidos con registro nacional trabajan desde antes en la 
preparación de sus estructuras electorales y en la búsqueda de los mejores perfiles para aspirar a ganar el mayor número de 
las 300 diputaciones por la vía de la mayoría relativa y colocar un buen número en los 200 espacios de representación 
proporcional. De aprobarse la propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), vía consulta popular, de desaparecer 
100 diputaciones plurinominales, esto no aplicaría para los comicios de 2015. Lo que sí aplicará para los 10 partidos políticos 
con registro nacional es que el 50 por ciento de sus fórmulas deberán ser encabezadas por mujeres. En Hidalgo estarán en 
juego siete espacios (distritos federales electorales) y desde ahora el PRI y sus aliados -PVEM y Panal- se alistan para arrasar 
en la contienda, con una anticipada soberbia, sabedores de que la oposición está muy disminuida. A nivel federal el PRI 
pondrá en juego su fortaleza, luego de las reformas estructurales aprobadas en los primeros 22 meses de gobierno de 
Enrique Peña Nieto, además de poner a prueba al mismo gobierno priista, luego de varias promesas de campaña incumplidas 
hasta ahora y suavizadas con la promesa de que las reformas traerán el beneficio prometido por el mexiquense. Aquí en 
Hidalgo el impacto será sin duda menor, en la medida que la oposición no representa un serio peligro para el PRI, salvo que 
el mismo tricolor se complique el proceso para elegir a sus candidatos y deje contentos a todos los grupos que buscan 
espacios en la Cámara de Diputados. Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del PAN, está consciente de ello y por eso 
buscará formar un frente opositor que les permita jugar con decoro en una contienda que, se anticipa, ganará el PRI. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
José Guadarrama: Pues no sólo los políticos hidalguenses del PRI lograron un buen hueso nacional. A la elite política donde 
están Osorio, Murillo, Imaz, Mayorga y Viggiano, entre otros, se debe sumar ahora al también hidalguense José Guadarrama, 
quien gracias a la elección de Carlos Navarrete como presidente nacional del PRD ahora funge como secretario electoral del 
partido del sol azteca. Que Guadarrama llegue a un alto cargo del PRD no es sorpresa. Desde la campaña de Navarrete por la 
presidencia de su partido fue evidente la presencia del profesor de Jacala en el primero equipo del ahora dirigente perredista. 
Lo cierto es que si de algo sabe el exsenador José Guadarrama es de trabajo político-electoral. Mucha experiencia en el tema 
tuvo el hidalguense durante su militancia en el PRI. La prueba de fuego de Guadarrama fue en las elecciones presidenciales 
de 1988 en las que Carlos Salinas de Gortari llegó al poder, pues al hidalguense le tocó participar de manera muy directa (hay 
quienes dicen que incluso violenta) en la operación del tricolor en Michoacán, uno de los bastiones del entonces Frente 
Democrático Nacional, que encabezaba Cuauhtémoc Cárdenas. Tras su salida del PRI Guadarrama ingresó al PRD local, donde 
primero fue candidato a gobernador, y luego por años dedicó su esfuerzo a construir una estructura estatal que le permitiera 
compartir fuerzas con otros grupos políticos del perredismo local. Su trabajo le permitió convertirse en senador por el 
estado.Hoy José Guadarrama se coloca en el candelero nacional, y lo hace en un momento clave por la inminencia de las 
elecciones federales de 2015. Carlos Navarrete no la tiene fácil con la presencia de Morena y otros nuevos partidos. 
Guadarrama, con más razón, tendrá una tarea difícil. Habrá que estar al pendiente de su desempeño. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que Ayer se dieron vuelo los alcaldes que asistieron al encuentro constitutivo de la Conferencia Nacional de Municipios 
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de México en León, Guanajuato, entre los que fue Julio Soto de Tulancingo, pues además de haber sido electo 
Vicepresidente del Consejo Directivo Nacional del organismo, se desvivió en saludos y felicitaciones al secretario de 
Gobernación, Miguel Osorio Chong de quien presumió ser paisano ante varios ediles, aunque sobra decir que Soto es 
panista y los funcionarios federales, en su mayoría, priistas. 

: Que Desde este lunes en el Cecyt 16 del IPN ubicado en la Ciudad del Conocimiento, en Pachuca, regresaron 
gradualmente las clases, aunque con la sorpresa de que elementos de la Policía Industrial Bancaria resguardaban las 
instalaciones para evitar la entrada a toda persona ajena al instituto, aunque precisamente la salida de esta corporación 
del IPN fue una de las demandas de los politécnicos que sí les aceptaron en la Secretaría de Gobernación por lo que se 
espera que en Hidalgo no resguarden la recién creada Ciudad del Conocimiento. 

: Que El coordinador de la bancada del PRD en el Congreso del estado, Celestino Ábrego, aprovecha las redes sociales 
para hacerse promoción de que es un legislador que supuestamente se preocupa por la administración pública del estado, por 
lo que a través de sus cuentas en Facebook y Twitter, dicen que llama a la población para que le den ideas sobre qué 
preguntar a los secretarios del gabinete que serán citados al Congreso local para comparecer. El problema es que del 
mismo PRD lo califican de populista. 

: Que quien no abona a las aspiraciones del diputado Héctor Pedrazapara recuperar el municipio de Ixmiquilpan en 2016 
es el dirigente delPRI en este municipio, Alejandro González, a quien acusan de pasivo ante los problemas municipales, 
pero sobre todo, hacia los señalamientos y acusaciones que hace el partido en el poder hacia los priistas de la región, de 
quienes se dicen, son los que provocan la ingobernabilidad. El problema es que el líder del PRI, ni las manos mete para 
defenderse a él mismo. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“No sabemos si los trabajadores quieran ya hacer efectiva la ejecución del fallo, porque estos tiene hasta dos años para poder 
acercarse al tribunal y hacer efectiva su reincorporación y su pago” 
Mayka Ortega Eguiluz 
Secretaria del Trabajo, sobre el fallo a favor de los ex trabajadores de Pachuca. 
 
“Al educar tenemos la voluntad de formar mejores seres humanos, algo que para el gobernador Francisco Olvera tiene un 
significado principal, pues implica compartir el mayor anhelo de toda sociedad” 
Guadalupe Romero Delgado 
Presidenta del Patronato del Sistema DIF en el estado, sobre el anuncio de una nueva escuela. 
 
“Acabamos de ir con todos los docentes para que conozcan el nuevo espacio, creo que vamos a estar muy bien ahí. Tuvimos 
mucha suerte de que sea un turno vespertino, encontramos una institución que en las tardes no ocupa sus instalaciones” 
Verónica Kugel 
Rectora de la Universidad Intercultural, sobre que tomarán clases en otra escuela. 
 
(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que vaya balconeada de ignorancia que el Tribunal Electoral dio a la contralora de Mixquiahuala, Cristina Estrada Aldana, 
quien en lugar de enviar una comprobación del recurso gastado para el pago de aguinaldo y de telefonía celular a los 
regidores en 2013 pidió, a través de un documento, a que regresaran el recurso haciendo enojar a los representantes 
populares. El alcalde Isidoro Monrroy Reyes tendrá que poner más atención en a quién contrata. 

que durante la celebración anual del sistema de riego de Tasquillo el diputado local Héctor Pedraza Olguín pasó un mal 
momento, luego de que acudiera sin ser invitado y tras hacerse de palabras con los organizadores estos le pidieron que se 
retirara, pues a su parecer no ha apoyado a los integrantes del gremio, pese a encabezar la comisión de apoyo al campo. 

quien ante la posible salida de la Secretaría de Salud estatal de Pedro Luis Noble Monterrubio quien ya se anda 
candidateando es José Antonio Copca García, actual subsecretario de Prestación de Servicios de la dependencia, donde ya se 
presenta como representante oficial del secretario. 

que el delegado de Liconsa en Hidalgo, Ernesto Vázquez Baca, junto con su oficina relaciones públicas, ha emprendido desde 
hace un par de meses una intensa campaña de promoción buscando espacios en los medios de comunicación, enviando por 
lo menos dos boletines informativos diarios a las redacciones, medida que hasta ahora ha resultado poco eficaz, pues se dice 
que el funcionario está casi descartado para la obtención de una candidatura para el próximo proceso electoral. 

que los comerciantes de Pachuca aún no tienen el gusto de conocer personalmente a la secretaria de Desarrollo Económico 
de Pachuca, Guadalupe Atitlán, sólo la han visto a través de los medios de comunicación, pero no se ha acercado a ese sector 
para presentarle su plan de trabajo en favor del comercio y empresas. Atitlán Gil se desempeñó como directora de la 
Coparmex cuando el ahora alcalde Eleazar García, dirigía el organismo y estuvo muy cercana a él durante su campaña. 

que el Consejo Regulador del Paste ya busca ayuda para tratar de defender la receta de este platillo tradicional de Pachuca y 
Real del Monte, pues además de los productores locales que venden hojaldras por liebre, algunos abusados ya venden 
“pastes” en Queretaro y Estado de México. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Declaraciones, advertencias, traslado de policías, Gendarmería. Mucho blablablá, lo que falta es justicia 
  
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

En medio de especulaciones sobre los “probables” abanderados del PRI en los comicios para diputados federales de 2015, 
hoy dará inicio de manera formal el proceso electoral. Tanto el INE a nivel central, como sus respectivas juntas locales en las 
entidades del país, llevarán a cabo la instalación de sus consejos, los cuales se encargarán de conducir las actividades desde 
hoy y hasta el primer domingo de junio del próximo año, cuando se habrán de llevar a cabo las votaciones. 

Mientras en el tricolor figuran desde funcionarios federales hasta presidentes municipales, pasando por delegados, 
funcionarios estatales, dirigentes partidistas y hasta regidores, los otros dos principales partidos, el PRI y el PAN, siguen 
metidos en pleitos internos que les impiden proyectar a quienes podrían ser sus abanderados. 

En las demás agrupaciones, incluyendo las de nueva creación, de plano no hay señales de vida, salvo contadas excepciones 
pero sólo en lo relativo a trabajos de organización interna y de acercamiento con la militancia. 

Con la asistencia de la secretaria del Trabajo, Mayka Ortega, ayer iniciaron en el Congreso local las acostumbradas 
comparecencias de funcionarios del gobierno estatal, cuyo propósito es el de ampliar, en sus respectivas competencias, el 
cuarto informe del mandatario hidalguense Francisco Olvera Ruiz. 

Hoy tocará turno al titular de la Procuraduría de Justicia, Alejandro Straffon, y durante lo que resta del mes de octubre irán 
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“desfilando” ante comisiones del Poder Legislativo los demás integrantes del gabinete, hasta concluir con el secretario de 
Finanzas, Aunard de la Rocha. 

El tesorero del estado será el último en acudir debido a que deberá esperar la aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2015, pues de lo que se apruebe en este documento y los recursos extraordinarios que logren gestionar los 
diputados federales hidalguenses, dependerá el techo financiero de la entidad para el próximo ejercicio fiscal. 

Por cierto, tras el anuncio oficial de la cancelación de la refinería Bicentenario, el único diputado federal que ha alzado la voz 
para exigir que Hidalgo sea indemnizado por lo mil 500 millones de pesos que tuvo que pedir prestados para comprar los 
terrenos y entregárselos a Pemex, ha sido el panista Erick Marte Rivera.  

 (Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¿Cómo ven al profe Guadarrama? 
Ni duda cabe que el profe José Guadarrama Márquez tiene más vidas que un gato, y siempre cae parado. Le pregunto a los 
fundadores del PRD aquí y a nivel nacional, ¿alguna vez en sus peores pesadillas vieron al de Jacala como integrante del 
Comité Ejecutivo Nacional de su partido? Yo creo que no, porque en esas épocas era considerado el vivo diablo para los 
perredistas, que nadamás de verlo corrían como alma condenada al purgatorio. En serio que las vueltas que da la vida son 
eso, vueltas o manchicuepas completas, porque ni un verdadero desquiciado mental hubiera previsto lo que ya pasó, que el 
profe ahora es el mero mero de la oposición, o como usted quiera llamarle, en el estado de Hidalgo. Ver para creer. 
 
 ¿Por fin, alguien me va a informar qué pasa en Acayuca? 
Pendiente del correo y Twitter, pero a la fecha nadie ha explicado lo que sucede en la comunidad de Acayuca, municipio de 
Zapotlán, donde va en serio la advertencia de que la población actuará “ENÉRGICAMENTE” si ve a alguna persona en actitud 
sospechosa, y con esto se abre un mar de posibilidades. No sé si decir que están en su derecho, pero por algo las pintas en 
cuanta barda encuentran donde advierten que van en serio. Espero y espero información, pero ninguna autoridad ha dicho 
“esta boca es mía”. No luego digan que no se habían dado cuenta. 
 
Vendrá el Príncipe que ya nunca será Rey 
Es cierto, ya nunca será Rey de Inglaterra, pero como quiera el Charles estará en Real del Monte el próximo mes de 
noviembre, en lo que será la primera visita de un miembro de la familia real a dicha población. Lo que sea de cada quien, el 
panteón ingles, el rescate que se ha hecho luego de espléndidas investigaciones publicadas en la entidad, ha generado un 
interés mayúsculo no solo de connacionales, sino de la mismísima familia real inglesa. Pocos habían advertido lo que 
representaba el panteón. 
 
 ¿Y ahora porqué obra competiremos? 
Seguro en próximas fechas anunciarán que Hidalgo y otro estado, competirán por una mega obra, pero antes deben comprar 
terrenos a precios de oro para entrarle al asunto. Pero no, con ese cuento a otra parte, porque aquí ya estamos ciscados con 
tantos cuentos. De plano da coraje lo sucedido, primero el aeropuerto, ahora la dichosa Refinería, pero eso sí están buenos 
para echarnos aguas mugrosas de todo el Valle de México. De veras que no tienen… 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Garantizar la adecuada impartición de justicia en la entidad con perspectiva de género es parte de los objetivos que hoy 
busca el gobierno estatal a través de la adhesión de Hidalgo en un plan nacional promovido por experimentados perfiles en el 
tema. Además de focalizar acciones que contrarresten la violencia hacia las mujeres, donde ya existen los avances esenciales 
para combatir flagelos, como la actual tipificación del feminicidio, según destaca el gobernador Olvera Ruiz. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Rolando Durán. Como un buen hombre del sistema educativo, Durán Rocha figura entre las autoridades de la 
esfera estatal porque posee una solución para cada problema. La capacidad de reacción del titular de Media Superior y 
Superior, así como su preparación, lo sitúan como uno de los agentes de cambio en este ámbito, esto claro a favor de la 
juventud hidalguense. 
Abajo-: Héctor Henkel. Caso contrario, desde el Instituto Hidalguense de Infraestructura Física Educativa, Henkel 
Castañeda lleva ya varios años al frente de esta dependencia, pero las quejas en demarcaciones son en el sentido de que aún 
falta mucho para realmente cumplir con aquello de ser autosuficiente en el equipamiento, rehabilitación y construcción de la 
infraestructura física educativa en los diferentes niveles, pues las deficiencias continúan. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
CAMBIO 
Los rumores insisten en que el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo dejará su 
cargo en breve, pero no para ser candidato a diputado federal sino para integrarse al gabinete del gobernador 
Francisco Olvera. 
Son varias las secretarías que, según los grillitos, cambiarán de titular antes de concluir el año, se habla de 
Educación, Gobernación, Salud y Finanzas. 
Esta rumorología también confirma que hay exdiputados locales que ya rechazaron repetidamente la invitación para formar 
parte del equipo de gobierno porque tiene puestas sus miras en cargos federales. 
 
DIFÍCIL 
Parece que el diputado federal por Tepeapulco, Francisco González, es más difícil de encontrar que el propio 
presidente de México. 
Los grillitos querían información respecto a la situación política de aquella demarcación y para conseguir una 
entrevista con el legislador debieron pasar al menos tres filtros para conseguir su número. 
Finalmente, el 1 del presente mes, directamente a su teléfono personal solicitamos audiencia, pero fue hasta el lunes 6 
cuando de su oficina se reportaron. 
¡Ya para qué! Le decimos al diputado, que seguramente andaba muy atareado organizando la primera comunión de sus hijos, 
porque de trabajo legislativo ni una palabra. 
 
TENANGO DE DORIA 
Los grillitos andan tras la pista de los enfrentamientos en Tenango de Doria, donde grupos simpatizantes al 
PRD tomaron la alcaldía hace unos días en protesta por la actuación del alcalde panista Alejandro Barranco. 
Hay indicios que son las huestes del PVEM en la zona las que alimentan la reyerta contra el presidente municipal con la 
promesa de recibir proyectos agropecuarios que enviarían directamente del gobierno federal. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Cisen vincula al alcalde de Iguala con los Beltrán: Un informe del Centro de Investigación y Seguridad 
Nacional (Cisen) confirma que José Luis Abarca Velázquez, alcalde de Iguala con licencia, tiene estrechos vínculos con grupos 
del crimen organizado que operan en la zona norte del estado de Guerrero. Gracias a los nexos de su esposa, suegra y 
cuñados con el extinto Arturo Beltrán Leyva, Abarca Velázquez, “quien sirvió a este capo de lavador y prestanombres, pudo 
levantar en pocos años una fortuna considerable”, dice el documento en poder de EL UNIVERSAL. Titulado Avances en la 
investigación sobre los hechos de violencia ocurridos en la ciudad de Iguala, Guerrero, el informe interno, fechado el 1 de 
octubre pasado, destaca que el alcalde logró sobornar a las dirigencias estatal y nacional del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), a través de diversos mecanismos, como la entrega de dinero en efectivo y apoyos en especie destinados 
a la operación de dichos comités. El vínculo familiar. Además, uno de sus cuñados, de nombre Salomón Pineda Villa El Molón, 
estuvo preso en el Cefereso de Matamoros, Tamaulipas, cumpliendo una condena por delitos contra la salud. Fue liberado en 
junio de 2013 y de forma inmediata retomó sus actividades criminales y se convirtió en el jefe de plaza en Iguala para el 
cártel Guerrero Unido. Otros dos de sus cuñados, Alberto Pineda Villa El Borrado y Mario Pineda Villa El MP, fueron 
operadores de los Beltrán Leyva durante muchos años; sin embargo, el distanciamiento con este capo originó la ejecución de 
ambos. María Leonor Villa Orduño, la suegra de Abarca Velázquez, también se encuentra relacionada con Arturo Beltrán 
Leyva, dado que fungió como su operadora y prestanombres. Sobre los hechos violentos del pasado 26 de septiembre, el 
documento establece que luego de realizar una movilización en Iguala, un grupo de alrededor de 100 estudiantes de la 
normal rural Raúl Isidro Burgos pretendía trasladarse a la Plaza de las Tres Garantías, ubicada en zócalo de esa población, 
donde a las 18 horas la esposa del alcalde, María de los Ángeles Pineda Villa, rendiría su segundo informe de labores como 
presidenta del DIF Municipal. Por ello, señala que Pineda Villa le ordenó a su jefe de seguridad que le comunicara al director 
de Seguridad Pública Municipal, Felipe Flores Velázquez, que no debía permitir que los estudiantes de Ayotzinapa llegaran al 
lugar del evento, para lo cual debía de implementar un operativo que frenara su avance y los replegara. Así, el jefe policiaco, 
continúa el documento, exigió el traslado de decenas de policías municipales con la tarea de frenar a los estudiantes, lo que 
cual derivó en un enfrentamiento físico y verbal. Replegados, los normalistas se dirigieron a la central de autobuses de esa 
ciudad. Sin embargo, dice el texto, Flores Velázquez ordenó que se les detuviera. Al menos seis patrullas les cerraron el paso. 
Los estudiantes decidieron bajar y enfrentar a los policías, quienes de inmediato abrieron fuego en su contra. El saldo: tres 
muertos y más de 18 heridos, algunos normalistas lograron escapar en otro autobús, por lo que fueron perseguidos por los 
elementos de la Policía Municipal. El documento establece que horas más tarde patrullas de la policía preventiva confundieron 
el autobús en donde viajaba el equipo de futbol Avispones de Chilpancingo con el otro camión ocupado por los estudiantes de 
Ayotzinapa, por ellos dispararon sin ninguna advertencia. Allí murió el chofer, un jugador de 15 años y una mujer que pasaba 
por el lugar. Es necesario señalar, dice el informe, que Abarca Velázquez, pese a lo declarado a los medios, “siempre tuvo 
conocimiento de los hechos, pues fue constantemente informado por el director de Seguridad Pública Municipal”. De hecho, el 
alcalde “instruyó a Flores Velázquez para que persiguiera y detuviera a los estudiantes con el objetivo de darles un 
escarmiento”. (Redacció, primera plana). 
La Jornada- La vigilancia en Iguala, a manos de la Gendarmería: Desde ayer lunes, la Policía Federal (PF), a través de 
la División de Gendarmería, asumió las tareas de seguridad pública en el municipio de Iguala, Guerrero, ‘‘en 
acompañamiento’’ con el Ejército, anunció el comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García. El 
funcionario señaló que uno de los objetivos prioritarios de la participación del gobierno de la República en este operativo es 
contribuir en la búsqueda y localización de los estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, 
‘‘para lo cual no se escatimará esfuerzo alguno’’. En conferencia de prensa ofrecida en las instalaciones de la Secretaría de 
Gobernación, Rubido García destacó que ‘‘mediante la realización de tareas de investigación y de inteligencia de las diversas 
dependencias del gabinete de seguridad, se reforzarán las acciones para ubicar a los responsables de los hechos delictivos 
que han agraviado tanto a la región como al país’’.  Acompañado por representantes de las fuerzas armadas, el funcionario 
destacó que de manera paralela a las acciones conjuntas, tanto la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) como la Policía 
Federal vigilarán los distintos accesos al municipio de Iguala y efectuarán recorridos en sus inmediaciones bajo una óptica de 
prevención y protección ciudadana. ‘‘Ante los hechos ya calificados por el Presidente de ‘indignantes, dolorosos e 
inaceptables’, las dependencias que integran el gabinete de seguridad del gobierno de la República actuaremos en el marco 
de nuestras atribuciones con pleno apego a los derechos humanos y con un irrestricto sentido de actuar con base en la ley, 
con la única finalidad de contribuir al esclarecimiento de los hechos delictivos suscitados en la zona de Iguala’’, dijo. Por ello, 
se envió a este municipio a unos 250 elementos de la Gendarmería Nacional para hacerse cargo de la seguridad y continuar la 
búsqueda de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos desde el 26 de septiembre, en el contexto de cooperación y 
colaboración con el estado de Guerrero. ‘‘Las acciones instruidas por el Ejecutivo federal tienen por finalidad coadyuvar a que 
los hechos delictivos que han trastocado la vida de esta región no queden impunes, se logre su esclarecimiento y se ubique y 
sancione a los responsables conforme a la ley’’, insistió Rubido. Entre las tareas que se están llevando a cabo destaca que los 
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policías municipales aún en activo han sido desarmados por la Secretaría de la Defensa Nacional, la cual realiza la revisión 
puntual de la licencia colectiva de uso (…) y mantiene bajo resguardo dichas armas en instalaciones militares. Mientras tanto, 
los policías municipales han comenzado a ser trasladados ‘‘para su evaluación y capacitación’’ al centro de adiestramiento de 
la sexta Región Militar en Mazaquiahuac, Tlaxcala. También se realizarán estudios de balística por parte de la Procuraduría 
General de la República (PGR), para precisar si armas oficiales han sido utilizadas en la comisión de actos delictivos, concluyó 
Rubido García. (Ciro Pérez y Alfredo Méndez, primera plana) 
Excélsior - PGR comisiona a Zerón a Guerrero; si de algo sirve, me voy: gobernador Aguirre: La Procuraduría 
General de la República (PGR) anunció que Tomás Zerón de Lucio, director de la Agencia de Investigación Criminal, se 
trasladará a Guerrero para encabezar en Iguala las investigaciones de los hechos en los que perdieron la vida seis personas, 
desaparecieron 43 normalistas de Ayotzinapa y se encontraron posteriormente 28 cuerpos en fosas clandestinas.  En 
conferencia de prensa, Jesús Murillo Karam, procurador General de la República, explicó que también se trasladará a Iguala y 
que la dependencia a su cargo asumirá totalmente el caso para la ubicación de responsables, la localización de desaparecidos 
e identificación de los restos hallados el fin de semana. “La indignación que tenemos es seria. No nos va a hacer actuar de 
manera ni violenta ni irresponsable, actuaremos en los términos de la ley”, dijo. También informó que reforzará el grupo que 
ya opera en Guerrero y colabora con las autoridades estatales. En tanto, Monte Alejandro Rubido García, comisionado 
nacional de Seguridad, informó que la Gendarmería de la Policía Federal y el Ejército asumieron la seguridad pública de 
Iguala, luego de que la policía municipal fue desarmada e integrantes en activo son evaluados en Tlaxcala. En Acapulco, en 
conferencia de prensa, el gobernador Ángel Aguirre Rivero manifestó que “si mi renuncia ayuda a resolver el problema, no 
tengo ningún inconveniente en irme.” Murillo y Zerón asumen el caso Despacharán desde Guerrero para investigar y 
esclarecer desapariciones. El gobierno federal actuará con todo el peso de la ley para dar con los responsables de los hechos 
violentos ocurridos la semana pasada en Iguala, Guerrero, afirmó el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. 
“Ni los mexicanos ni el gobierno ni los guerrenses vamos a admitir de ninguna manera que ningún grupo se imponga sobre la 
sociedad, de ninguna manera. Una amenaza de ésas solamente servirá para ser mucho más contundentes en su persecución, 
pero no hará que se actúe de manera violenta ni irresponsable, se hará en los términos de la ley. “Tengan la certeza de que 
la indignación que tenemos es seria, no nos va a hacer actuar de manera ni violenta ni irresponsable, he repetido muchas 
veces que actuaremos en los términos de la ley, pero actuaremos, que tengan la certeza que actuaremos”, dijo el funcionario. 
Se muda de oficina El titular de la Procuraduría General de la República informó que se trasladará a Iguala, Guerrero, con 
el jefe de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) para encabezar las indagatorias y esclarecer el caso de los normalistas 
desaparecidos. En conferencia de prensa, dijo: “estamos tomando todos los hilos de investigación del caso de jóvenes 
desaparecidos” y la indicación, agregó, es que con toda la fuerza del Estado se aplique la ley. El gabinete de seguridad, en el 
ámbito de su competencia, empleará toda la fuerza de la ley y las instituciones “para llegar hasta el fondo, encontrar la 
verdad y poder sancionar y castigar con todo lo que la Ley señale a quienes hayan sido responsables de un hecho tan 
doloroso”. Aseveró que el Estado mexicano “no puede darse el lujo de ignorar una situación de esta naturaleza y si bien, 
respetuosos de la competencia local que en principio tenía el caso, hoy ante la posibilidad real de lo que puede parecer un 
hecho lamentable, grave, la indicación es que con toda la fuerza del Estado actuemos para buscar la verdad, la sanción y el 
castigo”. Dijo que la dependencia tomará por completo las investigaciones de los hechos ocurridos en Iguala, para la 
ubicación de responsables, la localización de desaparecidos e identificación de restos humanos hallados el domingo en fosas 
clandestinas. “En este momento la Procuraduría está reforzando el grupo que ya en cooperación con el gobierno del estado 
estaba trabajando desde hace algunos días, estamos enviando criminalistas, peritos de todos los tipos, forenses, fotógrafos. 
Va con todo y equipo “Estamos enviando también equipo de investigación, se trasladará el jefe de la Agencia de 
Investigación, y su servidor (acudirá eventualmente) que seremos los responsables directos de la investigación. Esta no es 
sólo una instrucción, es el ánimo y el deseo del gobierno de este país de que estas cosas no se puedan a repetir”, afirmó. 
Durante un mensaje en el Auditorio México de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada, 
también estuvieron presentes el subprocurador Rodrigo Archundia; del director en jefe de la Agencia de Investigación 
Criminal, Tomás Zerón de Lucio, y del vocero presidencial, Eduardo Sánchez. El procurador Murillo Karam explicó que el 
presidente Enrique Peña Nieto giró indicaciones para llegar a la verdad por los hechos del 26 y 27 de septiembre, en el que 
murieron seis personas, hay 43 desaparecidos y se encontraron 28 cuerpos en fosas clandestinas. “El Estado Mexicano, me 
dijo el Presidente de la República, no debe de darse el lujo de ignorar una situación de esta naturaleza, y si bien respetuosos 
de la competencia local que en principio tenía el caso hoy, ante la posibilidad real de lo que puede parecer un hecho 
lamentable, grave, la indicación es que con toda la fuerza del Estado actuemos para buscar la verdad, la sanción y el castigo, 
debe quedar bien claro, bien claro que no habrá impunidad”, afirmó. En otro caso, el funcionario agregó que siguen las 
investigaciones por el enfrentamiento en Tlatlaya, Estado de México, entre civiles y militares, por lo que aún no se consigna a 
los soldados detenidos. (David Vicenteño, primera plana). 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
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Milenio-El asalto a la razón… 
 
Y siguió ejerciendo como alcalde: En El asalto… de MILENIO Tv, René Bejarano, líder de Izquierda Democrática Nacional 
(solo detrás de la predominante Nueva Izquierda del PRD), hizo un relato que azora: Desde hace más de un año, el alcalde 
de Iguala, José Luis Abarca Velázquez, fue señalado por un sobreviviente (ante notario y este año ante el MP guerrerense) de 
asesinar con tiros de escopeta (en la cara y el pecho) al dirigente de la agrupación Unidad Popular, Arturo Hernández 
Cardona, de ordenar la muerte de dos más y de torturar a otros de la misma organización. El profesor Bejarano denunció 
esos hechos (hoy cobran mayor verosimilitud) en congresos partidistas y ante las autoridades estatales y federales; promovió 
un par de resoluciones del Senado para que al alcalde se le hiciera marcaje personal, pero de nada sirvió. Alguien debe 
responder: ¿por qué el hoy fugado Abarca Velázquez continuaba en funciones y mandaba sobre sus venales policías el viernes 
y el sábado, hace diez días cuando ocurrieron los asesinatos y desapariciones de normalistas de Ayotzinapa? 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La historia en breve… 
 
El presidente Peña Nieto le perdona la vida a Ángel Aguirre: Por más entrevistas que conceda, hay una secuencia de 
preguntas que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, no logrará responder: 
*¿No estaba enterado de lo que pasaba en la zona de Iguala? 
* Si no lo estaba, ¿qué entiende por gobernar un estado? 
* Si lo estaba, ¿por qué no desactivó una situación inaceptable que podía explotar, como lo hizo la noche del 26 de 
septiembre? 
La respuesta tiene un nombre: negligencia. O irresponsabilidad, si se prefiere. Aguirre, como otros gobernadores, asume que 
hay grupos criminales que es mejor no enfrentar. Aplica el criterio complaciente de no golpear el panal para que las avispas 
no salgan furiosas. Y confía en la suerte. Solo que esta vez la tiranía de la contingencia le jugó una muy fea. Los hechos y la 
secuela del 26 de septiembre colmaron la paciencia del gobierno del presidente Peña Nieto. Todo es inaceptable: las policías 
penetradas, los funcionarios al servicio de los criminales, los desaparecidos, las mentiras y explicaciones absurdas. Sobre el 
escritorio del Presidente se colocaron opciones severas para imponer el orden en el norte de Guerrero. Eso implicaba 
marginar al gobernador Aguirre. Pero ayer, el Presidente le perdonó la vida y le ofreció el modelo Calderón: aquí tienes a las 
fuerzas federales para que te rescaten. Quizá sea lo más inteligente y funcione. Y quizá Aguirre se salve, levante la cara e 
incluso se proclame triunfador. Sin meter las manos, sin arriesgar nada. Algunos lo llaman habilidad política. Yo lo llamo 
perversidad. 
 
(Ciro Gómez Leyva) 
Milenio-En privado… 
 
Iguala, la impiedad de la barbarie: Todavía no puedo encontrar la forma de decir, de digerir, que en Iguala, tras una 
larga noche de cuchillos largos, expresión de complicidad, impunidad y colusión de policías y sus jefes, con la delincuencia y 
de ésta con el poder político, agentes municipales, a las órdenes del crimen organizado, hubieran matado a seis personas, 
herido a 19 y desaparecido a 57 estudiantes normalistas, de acuerdo con el primer reporte del sábado 27 de septiembre. Pero 
el segundo reporte, este fin de semana, fue más grave, si es que puede haber algo más grave: se documentó que de los seis 
muertos, tres eran normalistas, torturados a niveles inimaginables de impiedad, un menor del equipo de futbol de 
Chilpancingo y el chofer del autobús que los transportaba, y una mujer, en medio de un fuego cruzado; que de los 57 
desaparecidos habían ubicado con vida a 14 pero no a los otros 43, que seguían sin saber de ellos, y la localización de seis 
fosas clandestinas en un paraje cerca de Iguala con 28 cuerpos que, todo indica, son de los normalistas desaparecidos. La 
pista de la fosa, y de la identidad de los restos, la dieron, según el fiscal de Guerrero, Iñaky Blanco, dos de los sicarios del 
grupo criminal Guerreros Unidos, que domina Iguala, al aceptar que agentes de la policía municipal detuvieron la noche del 
viernes 26 a los normalistas y que, por órdenes de un jefe de los delincuentes, El Chucky, los mataron, quemaron y echaron a 
una fosa común. 
Yo, la verdad, hay días como éstos, en que no puedo con la realidad. 
No con esta realidad. 
RETALES 
1. “VENDETTA”. El diputado local del PRI en Guerrero Rubén Figueroa Smutny responsabilizó al gobernador Ángel Aguirre 
de lo que le pueda pasar a él y a su familia. Ayer, Aguirre dijo que él nunca se ha metido con el hijo de Rubén Figueroa 
Alcocer, ex gobernador de Guerrero y a quien el mismo Aguirre relevó en el gobierno de Guerrero tras la matanza de Aguas 
Blancas, en junio de 1995, siendo presidente Ernesto Zedillo; 
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2. ¿REGRESO? El próximo día 22 se cumple el bicentenario de la Constitución de Apatzingán, que ha pasado inadvertido. 
Ante esto, Manlio Fabio Beltrones prepara una ceremonia en la Cámara de Diputados en la que el invitado especial sería el 
presidente Enrique Peña Nieto. En México los presidentes, por disposición de los diputados, solo van a la Cámara una vez en 
su sexenio, el primer día a protestar el cargo; y 
3. OCENOGRAFIA. ¿Cómo que Oceanografía, de Amado Yáñez, regresa como contratista de Pemex tras el escándalo, el 
fraude a Banamex, los documentos apócrifos y el proceso que en la PGR no ha terminado? Sería lo más cercano a eso que se 
llama impunidad y que todos dicen rechazar. Lo veremos muy pronto. 
 
(Joaquin López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que la estrategia federal para enfrentar la crisis en Guerrero va en las vertientes de procuración de justicia y seguridad más 
uso de inteligencia. 

La primera, mediante la presencia territorial de Marina, Policía Federal y Ejército, lo que derivó en que los militares se 
encargaran de inmediato de desarmar a los agentes de Iguala y trasladarlos a Tlaxcala para los exámenes de control de 
confianza, mientras que la Gendarmería asumió las funciones de seguridad local. 

Para dar con los autores del crimen se envió a los mejores peritos federales y se formó un equipo con gente del Centro de 
Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y las áreas de inteligencia de Defensa, Marina y la Policía Federal, además de ser 
inminente que se trasladen a la zona de Iguala el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, y el jefe de la 
Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón. 

:Que el silencio de Andrés Manuel López Obrador sobre la tragedia de Iguala tal vez tenga que ver con que el alcalde 
prófugo, José Luis Abarca, expulsado del Partido de la Revolución Democrática, llegó a ese puesto recomendado por el 
secretario de Salud de Guerrero, Lázaro Mazón, destapado por el propio López Obrador desde febrero como aspirante de 
Morena para la gubernatura y quien ocupó dos veces esa alcaldía. 

:Que esta semana el presidente Enrique Peña Nieto regresará a Los Cabos para supervisar los avances de las acciones 
ordenadas tras el paso del huracán Odila. 

Uno de sus compromisos fue que la energía eléctrica estaría restablecida ciento por ciento en nueve días, plazo que se cu 

:Que finalmente el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Sergio A. Valls solicitó licencia por un mes para 
ausentarse debido a su delicado estado de salud (una enfermedad autoinmune) que, a lo largo de año, lo ha hecho dejar de 
acudir a las sesiones. 

Esta vez lo que buscó fue dar certidumbre al pleno de la Segunda Sala, así como en la resolución de asuntos de la Corte, por 
lo que solicitó la licencia al ministro presidente, Juan Silva Meza, y al pleno. 

 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Horror en Iguala: El homicidio masivo de estudiantes de la Normal de Ayotzinapa parece una mala novela de terror. Mala, 
por el exceso gratuito de sangre, pero también porque hasta la fecha no se entiende la motivación de quienes supuestamente 
ordenaron las ejecuciones. La información disponible nos dice que el viernes 26 de septiembre, a las nueve de la noche, un 
grupo de policías se enfrentó con activistas de la Escuela Normal de Ayotzinapa que, como ya es costumbre, habían 
secuestrado autobuses interurbanos. Los policías han declarado que los estudiantes les lanzaron piedras. No sería la primera 
vez. Pero en esta ocasión, en lugar de no hacer nada, los policías respondieron con balas. Dos estudiantes quedaron muertos 
junto a más de una docena de heridos. Uno más fue encontrado sin vida un día después. Otro ataque alrededor de la 
medianoche a un autobús que transportaba un equipo de futbol dejó otras tres personas muertas. Los policías, según la 
fiscalía de Guerrero, secuestraron a cuando menos 43 estudiantes de Ayotzinapa y al parecer los mataron. Dos integrantes de 
una banda criminal llamada Guerreros Unidos y un policía han confesado haber realizado estas ejecuciones en una localidad 
llamada Pueblo Viejo. Las declaraciones de los detenidos condujeron a los investigadores a varias fosas clandestinas en ese 
lugar en las que han encontrado 28 cadáveres, la mayoría calcinados. Los cuerpos no han sido reconocidos hasta el 
momento, pero se han ordenado pruebas de ADN para identificarlos. Según los testigos, la orden de trasladar a los 
normalistas secuestrados a Pueblo Viejo para su ejecución fue dada por el director de la policía municipal de Iguala, Francisco 
Salgado Valladares, quien en este momento se encuentra prófugo. También declararon que una treintena de policías de 
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Iguala estaban a las órdenes de Guerreros Unidos. El grupo criminal ha exigido a través de mantas la liberación de 22 policías 
municipales detenidos porque, si no, “darán a conocer los nombres de los políticos que los apoyan”. La historia es terrible, 
pero no se entiende la motivación. “Nosotros no le hemos hecho nada al crimen organizado” ha dicho el vocero del comité 
ejecutivo estudiantil de Ayotzinapa, Uriel Alonso. Efectivamente, los normalistas han secuestrado autobuses y dañado a 
empresarios y ciudadanos con sus bloqueos, pero no se ve cómo estas acciones hubieran podido afectar al crimen 
organizado. El tema es tan importante y potencialmente explosivo que el propio presidente Enrique Peña Nieto ofreció ayer 
una declaración en Palacio Nacional que parece extraña porque no tenía nada nuevo que aportar. El mandatario dijo que se 
siente “profundamente indignado y consternado” por los hechos de Iguala y ha instruido al gabinete de seguridad a tomar 
“acciones” para “el debido esclarecimiento de los hechos, encontrar a los responsables y aplicar de manera estricta la ley”. 
“En el estado de derecho -añadió- no cabe el más mínimo resquicio para la impunidad”. En otras palabras, nada. Quizá ya 
sabemos qué pasó en Iguala, pero no por qué. Las bandas del crimen organizado son negocios y matar a decenas de 
estudiantes no aporta nada al negocio. Para empezar, la policía municipal de Iguala ha sido reemplazada por policías, tropas y 
gendarmes federales. Esto no le conviene a la banda criminal. Incluso las peores historias de horror tienen cierta lógica. Los 
paramilitares que atacan a disidentes o activistas, por ejemplo, suelen defender beneficios económicos. Un grupo del crimen 
organizado que ordenara matar a decenas de estudiantes porque secuestran autobuses o exigen plazas del gobierno federal 
no tendría sentido. Mientras no se defina una motivación, la matanza de Iguala carece de pies o cabeza. 
Dos matanzas 
El Presidente expresó ayer su indignación por la matanza de Iguala, al parecer perpetrada por policías municipales en una 
entidad perredista. Más cerca le toca, sin embargo, la matanza de Tlatlaya, realizada por militares en un estado priista que él 
gobernó. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Presidentes no pueden salirse del endemoniado tema: Qué frustración la de los presidentes en México: por más que quieran, 
no pueden salirse del tema de la violencia. Los eventos los atrapan. Acontecimientos tan impactantes que son imposibles de 
soslayar; que los retorna al endemoniado asunto de la falta de seguridad en ciertas regiones del país. En este espacio lo 
hemos caracterizado como “el síndrome de Michael Corleone” por aquello de la famosa frase que dice el personaje 
interpretado por Al Pacino en El Padrino III: “Justo cuando pensaba que ya estaba fuera, me regresan adentro”. 
Así les ha pasado a los presidentes Calderón y Peña. Han tratado de salirse del tema difícil, espinoso, incómodo, poco 
rentable desde el punto de vista político, de la inseguridad para concentrar su agenda en otros asuntos. Pero, de repente, 
aparecen eventos inesperados —la terca realidad que se hace presente— que vuelven a poner en el centro de su atención la 
necesidad de resolver la violencia. En su Tercer Informe de Gobierno, Calderón intentó bajarle el perfil al tema de la 
inseguridad, hasta ese momento el central de su Presidencia, al ponerlo en el lugar número nueve de un decálogo de las 
prioridades de la segunda parte del sexenio. Sin embargo, la violencia se aceleró. Los noticieros se pintaron de rojo: un 
enfrentamiento entre delincuentes y el Ejército que dejó tres inocentes muertos frente al Tecnológico de Monterrey, la 
matazón de un grupo de adolescentes en una fiesta, repetidas carnicerías humanas en clínicas de recuperación de las 
adicciones, la emboscada a un grupo de la policía federal que dejó 15 muertos y la suspensión de clases en Nayarit por la 
violencia. Esto provocó un natural desasosiego  en la sociedad. Calderón tuvo que salir a dar un mensaje en cadena nacional 
para apaciguar los ánimos. “Justo cuando pensaba que ya estaba fuera, me regresan adentro”. El combate a la violencia se 
convirtió, de nueva cuenta, en el tema central de su agenda. Todo lo demás pasó a un segundo plano. Y así nos fuimos hasta 
el final del sexenio. Desde el día uno de su mandato, Peña le bajó el perfil al tema de la inseguridad y la violencia. El 
Presidente dejó de hablar del asunto. Se lo dejó a sus subordinados. Peña se concentró en su agenda reformista. Y le 
funcionó: logró pasar las reformas estructurales tan anheladas. En enero, el Presidente fue a presumirlas al Foro Económico 
Mundial en Davos. Tenía para lucirse. No obstante, volvió a aparecer el fantasma de la inseguridad como una de las 
preocupaciones más importantes de los inversionistas extranjeros. Tan pronto como terminó Peña su exposición, Klaus 
Schwab, organizador del evento, le comentó: “A pesar de todas las buenas noticias que comparte con nosotros sobre los 
procesos de reforma, México aún enfrenta reportes noticiosos negativos relacionados con la seguridad en su país”. Otra vez la 
maldita violencia que no pueden evitar los presidentes en México. “Justo cuando pensaba que ya estaba fuera, me regresan 
adentro”. Y es que a principios del año, a pesar del silencio gubernamental, los noticieros otra vez se llenaron de malas 
noticias por la aparición de las autodefensas en Michoacán. La existencia de paramilitares armados no servía para vender la 
idea de un país moderno con estabilidad política realizando reformas para atraer más inversiones. El gobierno federal actuó. 
Se apoderó, en la práctica, del gobierno michoacano. Su estrategia de un comisionado sirvió para darle la vuelta a un estado 
que estaba tomado por la delincuencia organizada. Y el Presidente volvió a bajarle el perfil al tema de la inseguridad. No le 
duró mucho. Dos eventos lo han regresado al tema. Primero: la ejecución de 22 personas por parte de una patrulla del 
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Ejército y el intento fallido del gobierno por encubrir lo sucedido en Tlatlaya. Segundo: la muerte de seis personas por parte 
de la policía municipal de Iguala, Guerrero, la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, el descubrimiento de una fosa 
clandestina con 28 cuerpos calcinados donde se sospecha están parte de los desaparecidos y la revelación que fue una banda 
del crimen organizado que dio las órdenes a los policías municipales para torturar y matar a los estudiantes. Dos historias de 
horror. Dos historias del México bronco, bárbaro, violento, que los presidentes simplemente no pueden soslayar. Ayer, una 
vez más, Peña salió a calmar los ánimos y prometer justicia. “Justo cuando pensaba que ya estaba fuera, me regresan 
adentro”, hubiera dicho Michael Corleone. 
 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

El nuevo domicilio de AMLO 

Un nuevo vecino podrían tener pronto los habitantes de la delegación Iztapalapa. Se trata nada menos que de Andrés Manuel 
López Obrador. Nos dicen que el equipo de estrategas del tabasqueño lanzó una propuesta para que el presidente de Morena 
se vaya a vivir a la delegación Iztapalapa, donde se encuentra el principal bastión del “pejismo” en todo el país. La idea, nos 
explican, busca que con su presencia sirva para dar impulso a su candidata a jefa delegacional Clara Brugada para ganar los 
comicios en el 2015. Un dato que ayuda a comprender otra de las razones de este posible cambio de domicilio es que esta 
delegación, ubicada al oriente del Distrito Federal, cuenta con un presupuesto superior a los tres mil millones de pesos. La 
movida es más táctica que estratégica y, nos dicen, está siendo evaluada con cuidado antes de dar un traspié. 

Los otros pendientes de Abarca 

Una raya más al tigre. Nos aseguran que el presidente municipal de Iguala, Guerrero, también es señalado como el presunto 
responsable de la desaparición y muerte en 2013 del activista Arturo Hernández y de otras dos personas. Nos comentan que 
hay un testigo que ha señalado al edil José Luis Abarca y a la policía municipal de Iguala como los responsables de la 
desaparición y asesinato de Hernández y dos de sus compañeros. El testigo dijo que luego de que los tres participaron en un 
bloqueo a una carretera, fueron detenidos por la policía y después fueron asesinados por hombres vestidos de negro y con 
armas largas. 

El nuevo amigo de la comunidad judía 

El líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, se reunió ayer con el Comité Central de la 
Comunidad Judía en México, que preside Salomón Achar Achar, para hablar de las oportunidades que generará al país las 
reformas estructurales impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto y votadas por el Congreso de la Unión, no sin un 
fuerte debate y negociación de todos los partidos. El Comité Central le entregó al político sonorense una estatuilla 
reconociéndolo como un “gran amigo” de esa comunidad. 

Las vueltas que da la Corte 

Uno de los aspirantes a la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el ministro Sergio Valls Hernández, 
solicitó y obtuvo una licencia por un mes para atender un tratamiento médico. Valls, quien algunos ven como uno de los 
aspirantes con menores posibilidades para ocupar la silla que dejará el actual presidente de la Suprema Corte, el ministro 
Juan Silva Meza, estará fuera del máximo tribunal del país en un mes crucial para la carrera de sucesión. Dependerá ahora 
del resultado de su tratamiento médico la decisión de mantenerse o no dentro de la lucha por la presidencia. 

SERGIO VALLS  (Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

EL GOBERNADOR Ángel Aguirre Rivero desafía las leyes de la Física, pues cualquier otro en su circunstancia seguramente ya 
habría caído. 
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SIN EMBARGO, el gobernador de Guerrero ya advirtió desde su contundente cuenta de Twitter: “Aguirre no se raja”. 

HABRÁ que aprovechar que -¡por fin!- está en ánimo de ponerse a chambear, para pedirle que explique un detallito del que 
nomás no ha dicho una palabra. 

SI SABÍA de la gravedad de los hechos en Iguala y, desde el inicio, había señalamientos del contubernio entre las autoridades 
municipales y el crimen organizado, ¿por qué diablos dejó escapar al alcalde José Luis Abarca y al jefe de la policía, Felipe 
Flores Velázquez? 

RESULTA difícil entender que alguien en el gobierno estatal haya tenido un descuido taaan grande. ¿O a poco no fue 
accidente? Es pregunta sin orden de arraigo. 

POR CIERTO que quienes también están en un lío gordo por el caso Iguala son los líderes perredistas de la tribu de “Los 
Chuchos”. 

SE SABE que en cuanto estalló la bronca, Jesús Zambrano fue de los primeros en defender al alcalde José Luis Abarca ante 
las autoridades federales. 

A ESO se suman los señalamientos que existían desde hace más de un año contra el edil por sus nexos con el narcotráfico, 
ante los cuales la dirigencia del PRD cerró los ojos. 

Y AHORA Carlos Navarrete como que quiere desmarcarse, pero nomás no lo logra. Así, con el góber ausente y el alcalde 
prófugo, el perredismo se asoma el próximo año a una elección sumamente complicada. 

HACE ya casi dos meses, la gente de Mexicanos Primero echó a andar “El Abusómetro”, en el que se detalla la velocidad a la 
que se desvía el dinero de los mexicanos destinado a la educación. 

SE TRATA de un tablero electrónico ubicado en el segundo piso del Periférico que corre a razón de mil 99 pesos por segundo 
o… ¡95 millones diarios! Hasta el momento la suma ya sobrepasa los 4 mil millones de pesos desviados o robados. 

¿Y LA SEP? Fiel a su estilo en otras broncas, no ha dicho ni pío. 

A VER si hoy que comparezca Emilio Chuayffet ante la Cámara de Diputados, finalmente se anima a revelar dónde quedó la 
bolita de los millones. 

EL QUE anda poniendo a prueba sus dotes de malabarista es Rubén Moreira. 

SUCEDE QUE, sin un peso en las arcas estatales, a su gobierno se le complicó el pago de proveedores y, claro, como los 36 
mil millones de deuda del “moreirazo” no son gran cosa recurrirá a un -¡adivinó!- crédito bancario. 

PERO, como la palabra “deuda” está maldita en Coahuila, el gobernador anda haciendo circo, maroma, teatro y hasta 
contorsionismo lingüístico para explicar que no es deuda, sino “reestructura”. 

LO CURIOSO es que, más allá de tecnicismos financieros, los coahuilenses ya acuñaron el término exacto para el nuevo 
endeudamiento: “rubenazo”. 
 
(Redacción, página 10) 
Crónica-Expediente Político… 
 
Protege el INE al PAN:  
Si en estos momentos se llevara a cabo un recuento de los militantes reales del PAN, posiblemente este partido perdería su 
registro. Hasta el pasado 31 de marzo, fecha límite para que los partidos entregaran al IFE su padrón de afiliados, el PAN 
reportó tener 271 mil 632 militantes. Esa cifra, que ya era de por sí menor a la que reportó el resto de los partidos, incluso los 
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de nuevo registro, como Morena, Partido Encuentro Social y Partido Humanista, se redujo tras la revisión que llevó a cabo el 
INE. Al descartar los registros que presentaron inconsistencias, al PAN sólo le quedaban 206 mil 568 militantes, 12 mil 652 
menos que los 219 mil 608 que se requieren como mínimo para conservar el registro. El INE encontró que del total de 
militantes reportados por el PAN, 27 mil 932 estaban afiliados a otros partidos; ocho mil 909 no fueron encontrados y mil 273 
ya habían fallecido, lo que se suma a otros miles con otro tipo de inconsistencias. El plazo para que los partidos subsanaran 
inconsistencias venció el 14 de julio, pero el PAN entregó hasta el 6 de agosto un oficio con 13 mil 910 registros corregidos, 
con los que alcanzó la cifra de 220 mil 568 militantes, apenas 960 más del mínimo para conservar el registro. El pasado 
viernes, el Partido Encuentro Social (PES) solicitó formalmente al INE que explique los motivos por los cuales validó los 13 mil 
910 registros que el PAN entregó en forma extemporánea y pidió que se lleve a cabo un recuento del padrón panista. El oficio 
del PES, dirigido al director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos, Alfredo E. Ríos Camarena Rodríguez, no ha sido 
respondido.  Funcionarios del INE han comentado de manera informal a los involucrados que las inquietudes del PES no serán 
atendidas, “por motivos políticos”. El PES decidió dar como plazo este martes para que el INE responda formalmente a su 
petición de revisar el padrón del PAN. De no haber respuesta o de recibirla en sentido negativo, el PES podría acudir al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. A la crisis interna desatada en el PAN por los vaivenes políticos de su 
dirigente nacional, Gustavo Madero, se suma el riesgo de perder su registro. Con o sin registro, el PAN es en este momento el 
partido que menos militantes tiene de los diez que cuentan con registro. OFF THE RECORD **PRIMER CANDIDATO El 
PES ya tiene definido a su primer candidato a un cargo de elección popular. Se trata del empresario Hernán Livas Cantú, 
quien será candidato a gobernador de Nuevo León. Hernán pertenece a una dinastía de políticos y empresarios 
regiomontanos. Su padre, Eduardo Livas Villarreal, fue gobernador de Nuevo León. **¡¡ARRANCAN!! Este martes se inicia 
legalmente el proceso electoral del 2015. 
Tanto el INE como el TEPJF estrenarán nuevas facultades y tendrán a la mano nuevas herramientas para fungir como árbitro 
y como instancia revisora, respectivamente. (José Contreras) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
Milenio 
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